

Venezuela, 10 de mayo de 1936
Muebles

EL CAUTERIO SOCIAL

CAUTERIO: Instrumento que usan los cirujanos para aplicarlo candente a las heridas o llagas del cuerpo.

Periódico quincenal. Órgano de todos los que puedan decir y probar verdades. Cauterizará las llagas sociales sin distinción

Año 4.º	SUSCRIPCION:		Manzanares, 21 de Enero de 1933	NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS	Núm. 39
	Trimestre	0 75			
	Semestre	1 50			
	Año	3 00	CORRESPONDENCIA: ARMONIA. 5.	Aparece los sábados correspondientes	

De los artículos firmados son responsables sus autores

¡Piensen los gobernantes!

Bien lo merecen los graves acontecimientos político-sociales que se desarrollan en toda España.

Cuando los tristemente célebres sucesos de Jaca fueron ¿dominados? el año 30, la prensa burguesa, clerical y gubernamental de entonces, se expresaba en el mismo tono, airado, cruel y vengativo que la prensa burguesa de hoy, y alguna llamada republicana y francamente ministerial. Las personas serenas y ecuanímenes de entonces, como las de ahora, aconsejaban y aconsejan ecuanimidad, cordura, sensatez y justicia mezclada con piedad. Gracias a que los gobernantes de entonces no se precipitaron, no fueron fusilados después, los actuales ministros; y, no falta quien cree, que a eso obedece el indulto de Sanjurjo, la *huida* de los últimos deportados, y las excesivas tolerancias y contemplaciones con los encartados monárquicos. Si los gobernantes de hoy, «presidarios de ayer», hubiesen sido juzgados sumarisimamente y fusilados, hubiésemos dicho los enemigos de la represión cruenta y brutal, que el gobierno aquel era un criminal impremeditado, como lo dijimos respecto al fusilamiento de los inmortales Galán y García Hernández. La sangre de estos mártires, sirvió sin embargo, de levadura para la consecución del triunfo republicano actual. Los gobernantes de entonces no veían el descontento general que existía en la nación, ni presentaban la derrota tan próxima y fulminante. Creían que la opinión les acompañaba y que obraban bien, con arreglo a ley. Así como los perseguidos de ayer, son los perseguidos de hoy, bien pudiera suceder que los «*verdaderos*» de hoy sean los «*verdaderos*» de mañana; por lo que a nadie conviene recargar las tintas del ensañamiento represivo, para que no engendre más odio feroz y mayor deseo de venganza.

Nosotros nos encontramos en este caso como nos hallábamos cuando la infamante guerra europea; como ante todo éramos PAZOFILOS, o sea verdaderos amantes de la paz, y los aliadófilos y los germanófilos eran partidarios de que fueran vencidos los contrarios, y, por lo tanto amigos de la guerra, directa o indirectamente, no podíamos discutir con alguno de cualquier bando, sin que seguidamente nos calificaran de aliadófilos los germanófilos, y de germanófilos los aliadófilos, cuando solamente nos dedicábamos a combatir los desastrosos horrores de la guerra, originados por ambos ejércitos. La pasión con que unos y otros defendían a sus predilectos les impedía ver su lamentable error

y su equivocada táctica. Si el fervor que empleaban todos, en justificar las inhumanas acciones, y desear en el triunfo de sus preferidos, lo hubiesen empleado en combatir la odiosa guerra y procurar su terminación, como execrable matanza humana, no solo se hubiese principiado por la hostilidad del ambiente.

Nosotros, que somos enemigos de la violencia incluso la de expresión, no podemos ver con buenos ojos que la empleen ni los de arriba ni los de abajo; pero queremos tener en cuenta, que tal vez, si los revelados se han extralimitado indebidamente ha sido porque los gobernantes, inconscientemente, han provocado su rebeldía, con sus discutibles consideraciones para los monárquicos, con la desigualdad de trato a unos y otros deportados, a unos perseguidos y a otros perseguidos, y por la lentitud pasiva en la resolución del problema del trabajo, del hambre mejor dicho, que tanto malestar está ocasionando a España.

Se ha dicho también, antes de ahora, por la Prensa, que cuando se trataba de tirar la Monarquía se repartieron por los que hoy mandan, bombas y otras armas, entre muchos de los rebeldes hoy. No negamos que tal vez sean, éstos, discípulos demasiado aventajados; pero creemos que bien se merecen consideración de los que los iniciaron en el «OFICIO», si ello fué como dicen.

Las ideas generosas, progresivas, aunque precipitadas y mal dirigidas, no se ahogan con sangre. Se las podía detener, como se detiene el agua, cuando es poca y se le opone un dique; pero en cuanto se reúne cantidad suficiente, salta por encima o arrastra dique y todo con su ímpetu arrollador, arrasando lo que se opone a su paso. A todos urge, encauzar noblemente las corrientes ideológicas actuales, para evitar mayores males.

Las ideas de redención humana, encierran en sí la máxima dosis de verdad; y ésta, como decía Zola, es invisible e impalpable y por lo tanto no se puede detener. Ya hubiera triunfado del todo, si sus partidarios la defendiesen con oportunidad y tacto. Así es, que el problema no es de represión brutal y ligera; es de máxima justicia social; de máxima imparcialidad; y estas sublimes condiciones no serán apreciadas, mientras exista la opulencia en los que no trabajan y la miseria entre los que producen.

ANTONIO PINES NUÑEZ

Cambio de alcaldes

Como ya decimos en la reseña de las sesiones del ayuntamiento, ha habido en él, trasiego de cargos. No acertamos a comprender los motivos que han obligado a los tenientes de alcalde a cambiar de asiento solamente. Comprendemos que la alcaldía de Mirzanares requiere un presidente enjundioso, con características muy pronunciadas: Inteligencia, actividad, firmeza imparcialidad y don de gentes, y, eso es mucho pedir en estos tiempos, a una persona sola. Y así a lo menos la hubiese entre bastidores.

PREGUNTITAS

¿Será posible que a los dos años de República se haya atrevido una señora llamada doña Purificación Sánchez, a despedir a su criada María Vicenta Gallego de 21 años que habita con su tía Dolores López en Carretera de Madrid 1.ª por el solo plausible hecho de negarse a ir a misa?

¿Será cierto que en su lugar admitió a Luisa Guijarro que vive en Soledad 22, y en cuanto supo que su padre fué enterrado civilmente y sus hermanas frecuentan la Casa del Pueblo, la despidió también?

¿Puede y debe permitirse eso en estos tiempos?

¿Cómo entiende esa *¡cría!* lo de «sufrir con paciencia los flaquezas de nuestro prójimo» caso de que para ella lo sean?

¿Qué tiene que ver la obligación doméstica con las creencias? ¿Por qué no se unen las criadas y obligan a las ¡casas! a no ir a misa, a ver que dicen?

¿Es cierto que el día de los Reyes Magos, reyes al cabo y al fin, lo celebraron también algunas autoridades republicanas? ¿No es eso una inconsecuencia doble, una por ser fiesta clerical, y otra por ser de reyes?

¿Es cierto que los comunistas celebran intencionadamente para demostrar su condición monárquico clerical? ¿Cuándo vencerá la razón a la rutina?

¿No sería igual para los niños recibir los juguetes el día 1.º de año, haciéndoles ver que los reyes solo pueden traer gastos a las naciones?

¿Es que somos incapaces de romper los moldes viejos, no engañando a la niñez con cosas absurdas? ¿No es repetitivo, lamentable y triste que unos periodistas, los de Herodo de Madrid, que se llaman republicanos hayan sacado en la capital de España la parodia de los Reyes Magos?

Preguntar.mos más

¿Cristianos?...

El que tiene dos túnicas dé al que no tiene, y el que tiene que comer haga lo mismo (San Lucas, cap. 3 v. 11)

No sé la causa que ha motivado esa provocación sin precedente, en tiempo alguno pasado, ni aun cuando la Dicaladura, que supone la exhibición con tanto entusiasmo casi hasta el reto, que damas y jóvenes en su inmensa mayoría bien acomodadas económicamente hacen sobre sus tibios senos, del mártir del Gólgota.

Y digo que no sé, porque si bien es verdad que la República por su carácter completamente neutra en materia religiosa, estaba llamada a de hecho quitar el poder omnimodo a la única religión que medra: la católica, para acabar con el monopolio que tiene de la enseñanza, llave del porvenir; con la esclavitud que tiene a la mujer; con la exclusión del nombramiento de caciques; con la intervención en la mayoría de las empresas; con la acumulación de capital etc.; el mayor y quizá el único imperdonable error de los dirigentes, fué y sigue siendo la creencia de buena fe, que sería más favorable y mejor mirado un régimen bonachón que a nadie lastimase y prodigase mimos a los monárquicos.

Así se explica esa exaltación, más farisaica que cristiana, exhibicionista y sacrilega del peor gusto, en la mayoría de las fachadas de los barrios aristocráticos madrileños, de ropas y colgaduras, del día 3 del próximo pasado junio. Y todavía esa turba compuesta de reaccionarios, monárquicos, clericales, analfabetos, aristocracia burda y capitalismo pueblerino se lamentan en voz fuerte, la persecución del Gobierno emprendida contra la religión. ¡Habrá hipocritones! ¿Quién os prohíbe que vayais o misa, a confesaros, las veces y cuando queráis, que digáis todas las funciones que os de la gana, de celebrar todas las fiestas y santos católicos de hacer todas las procesiones que tengáis por conveniente etc.? Nadie, ¿verdad? Dirais que dentro del templo ¿pero cuándo habeis debido salir?

Las calles pertenecen a la comunidad; y esta pertenencia obliga, por ser lo prudente y lo justo, a ser neutrales, de tal modo que NADIE ni en sus fachadas ni en sus aceras puede exhibir sus ideas sin autorización.

¿Que diriais, fanáticos intránsigentes, si una familia de desnudistas en nombre de la higiene y por devoción a la salud, se exhibieran en cueros? No encontraríais en el diccionario palabras bastantes para vejar y maldedir al poder público que permita tales libertades, olvidándoos de que con arreglo a

esa falsa libertad que invocais y como ciudadanos que se rigen por las mismas leyes que vosotros, tienen el mismo derecho.

Contra lo que pueda creerse, he de decir sinceramente que, ni me ofende, ni me preocupa esa vana ostentación. Lo que no puedo por menos, entre el olvido prácticamente (obras) de la doctrina de Jesús, es de preguntarme: ¿Son todos sinceros cristianos? ¿Es verdadera su creencia en la doctrina que hacen alarde hasta el rito? Sinceramente nos parece que no. ¿Motivos? muchos. No ha de confundirse el rito con el dogma: «Un nuevo mandamiento os doy: que os améis unos a otros como yo os he amado» «En esto conocerán todos que sois mis discípulos: si tuviereis amor los unos a los otros» (San Juan, cap. 13 vs. 34 y 35)

¡Falsarios! ¿Cuándo habéis sentido el amor a vuestros semejantes? Si según esa doctrina que tanta ostentación y alarde haceis de creer, «el esclavo es hijo de Dios y hermano del hombre libre» ¿Por qué dividís la sociedad en castas y clases, midiendo a los ciudadanos por el capital que poseen, y no por su virtud y hombría de bien? ¿Con qué derecho exigís a vuestros semejantes, mejores procedimientos de afecto, de benevolencia y de fraternidad? ¿Cuándo habéis practicado el verdadero amor, la justicia y la fraternidad, único medio de acabar con las hogueras del odio, el hambre, la miseria y la arbitrariedad? ¡Hipócritas! bien profetizó de vosotros Isaías: «Este pueblo me honra con los labios; pero su corazón está lejos de mí» (S. Mateo, cap. 7 v. 6)

Fe sin obras no es fe. ¿Qué obras abonan la fe, que por ostentación del símbolo, decís creer? ¿No gastáis nada en lo superfluo y destináis este remanente a mitigar ajenas vicisitudes y miserias?

Por muchas misas que se oigan y muchas funciones que se costeen, cuando se siente el hambre y el dolor como si fuera propio, no hay derecho a llamarse cristiano.

Hasta donde tendrán derecho (sin ofensa a la verdadera práctica de la doctrina del Jesús de los humildes, los pobres, los desheredados, los enfermos; de todos los que con hambre de pan, de instrucción y de justicia) a llamarse cristianos los numerosos ricos y demás de su calaña y situación económica, que e impasibles y gozosos sientan el hambre y la miseria en «sus» hermanos los trabajadores, negándose a dar trabajo. Porque, ¡oh ironía del tiempo!, son los ricos, los potentados, los nobles (que tan innobles son en mayoría en proceder), sus esposas e hijas (¿Cuán difícilmente entrarán en el reino de Dios los que tienen riquezas), los que con entusiasmo sin precedentes hacen alarde de creyentes de la doctrina que tan lejos están de sentir.

San Agustín declara: «Se posee lo ajeno cuando se posee lo superfluo». Y nuestros «cristianísimos» ricos, terratenientes y capitalistas, no sólo niegan y os dan lo superfluo, ya que no les es posible negar el aire, el agua y el sol, si no hasta lo más sagrado: el trabajo, para que los humildes, los pobres, los desheredados se ganen el pan con el sudor de su frente, como ordena la maldición bíblica.

«Cristianos!». «Cada árbol por su fruto es conocido» (San Lucas cap. 6, v. 44) (¡Feliz aquel que sin más religión que la del bien única que una a todos los hombres de buena voluntad, elevándose sobre la humanidad, delicado y quiere con grande amor a sus hermanos desheredados, explotados).

MANUEL FERNANDEZ

Aristocracia, clase media y proletariado

Cuando la burguesía se organizó como clase, siguió considerando a la aristocracia como clase superior; y una y otra gravitaban sobre el proletariado, teniendo sometido cruel e inhumanamente, en peores condiciones que los señores feudales tenían a sus esclavos. El progreso de los tiempos ha dado a la clase proletaria conocimientos, energía y valor, para enfrentarse con todos; pero como a los primeros que se encuentra al revolverse, es a los burgueses, éstos se lamentan de los «proletarios» que reciben y de las mermas que van sufriendo sus irritantes privilegios. Mientras el proletariado, abajo, aguantaba el peso de aristócratas y burgueses, éstos, nada decían de los que estaban encima de ellos, porque los de abajo producían para los de arriba y los de en medio. Hoy que el proletariado principia a defenderse, no ven los burgueses que la clase aristocrática es menos necesaria que la proletaria, y que es a ésta a la que deben unirse para dar al traste, y pronto, con la clase que menos produce y que mayor tajada saca, haciendo la vida imposible a pequeños burgueses y a los proletarios. Es triste; es irritante; es criminal querer sostener por la fuerza de las armas esta indecente desigualdad social. La fuerza de la razón no puede emplearse para sostenerla, porque no hay sofista que pueda aguantar ya el por qué de la injusticia que supone que unos trabajando o queriendo trabajar se muera de hambre, y los que nada útil hacen, cobren miles y miles de pesetas. Ni como creyentes, ni como ateos, puede defender tan escandalosa diferencia ninguna persona decente e ilustrada.

Los empeñados en no querer ver esa sinrazón y en perpetuarla son los culpables de todas las extralimitaciones rebeldes. Encáucese bien la corriente social y no serán posibles los desbordamientos.

Más pan y trabajo y menos guardias civiles y de asalto.

VANIDAD

Triste cosa es hoy día mi entender la tendencia a la vanidad cuando sabe hasta el vulgo esta verdad: *Fue un necetro, en principio, todo ser...*

Que efecto tan extraño me hace el ser con insulas de grau autori lad pulular con librea en la ciudad, a tanto humano y pretenioso ser...

Pero aun me dirán más esos que al (tivos) se suelen ver, andar entre la gente con pequeños vistosos disluntivos...

¿Si serán super-hombres? digo in (marlo)

y un eco me responde en tonos vivos:

— ¡Muy fatuos si que son seguramente!

ALFREDO GARCÍA ROMERO

Interesante

Cuando este número ve la luz, ya se habrá demostrado en Manzanares, que hay jóvenes con refinado gusto artístico, para representar superiormente obras de teatro tan difíciles y trabajadas como la Rosa del Azahar. En el número siguiente describiremos la defunción con la amplitud y el gusto que merece.

¡Vaya ensueño agradable!

El que tuvimos anoche fué de primera. Estábamos en un casino; en una mesa había varios burgueses renegando y censurando duramente a los obreros campesinos, que cobraban una barbaridad y trabajaban muy poco. Un joven que los escuchaba salió y se fué a una sociedad obrera campesina, y contándoles lo que había oído les propuso que fueran al casino y obligasen a los burgueses a ir con sus mujeres e hijos a coger aceitunas al día siguiente. Enardecidos los obreros, así lo hicieron; y al siguiente día bien temprano, salieron señoritos y señoritas camino del olivar; y querias que no, estuvieron todo el día, que fué bien frío, cogiendo pocas aceitunas y calentándose mucho. Cuando fué hora de irse al pueblo, les preguntaron los operarios qué jornal debía ganarse cogiendo aceituna, y los burgueses de ambos sexos respondieron: *Mil pesetas cada minuto.*

Actos del día 8

Conferencia en el El Primitivo, a las 15¹⁵.

Si en vez de una coherencia cultural hubiese sido un baile, hubiese habido más concurrencia. El presidente del círculo, Sr. García del Pozo, principia saludando a los asistentes y declarando el acuerdo (plausible a nuestro juicio) de la directiva, de habrir un curso de conferencias culturales, que apartándose de todo partidismo político, eleven el nivel cultural de los amantes de salir del «MARASMO» de la indiferencia y de la rutina, y entrar en las vías del progreso. Dice había de abrir el curso el Sr. Fernández de Simón; pero por causas excepcionales ha tenido que ser D. Estanislao Fernández Ocaña, catedrático de geografía e historia. Este señor, da principio a su disertación pidiendo benevolencia a los oyentes y después de un exordio sintético, en el que habló de los sucesos deplorables acaecidos en el pasado noviembre, en el colegio de Santo Tomás, que para él no debieron trascender a la calle, y de decir que Manzanares merece un gran centro docente; y que España es un país de analfabetos, víctimas representativas de los pobres flagelados por los poderosos, y que él ha llegado a ser lo que es, a fuerza de revolcarse en los libros, por lo que invita a hacer igual; entra en el tema Geografía Política de España. Dice que España es rica por su clima y por su suelo y pobre por su abulia e indiferencia; que ocupa el terner lugar en Kc; de la unión y desunión con Portugal por Felipe II y Felipe IV y Conde Duque de Olivares. Dice que los reyes son figuras decorativas; reconoce con Unamuno, que no todos son industriales, activos, rectos; ingleses flemáticos; franceses comunicativos y españoles los que no pueden ser otra cosa. Habla de Andorra, pequeña República; que tiene 472 Kc; que dota su independencia del siglo 8.^o que vive protegida de España y Francia que tienen pite en su consejo federal; que no debe pertenecer a él ya obispo Sio de Urgel; que los andorranos imitan a las bonitas; (cuanto debieron copiar en parte) que trabajan y producen en verano para poder vivir en invierno. Salta a Peñón

de Gibraltar; dice que en 1713 España cedió solo castillo; pero que Inglaterra astuta, se apoderó puerto y campo, y le extraña no se apoderase de toda España. Relaciona España con Portugal similitud, idioma, clima, suelo, cruzado mismos ríos. Dice que e Francia piensa hacer canal unir por Pirineos Cantábrico y Mediterráneo, quedar España convertida isla, perjuicio nuestro. Dice contar España muchos medios riqueza, tierras, minas, etc. Cita los pobladores de España, iberos, céltas, germanos, (bárbaros, que no sabían latín) —*Bárbaros extranjeros*— fenicios, griegos, cartagineses, romanos, árabes, y por último nosotros, que ingratos no sabemos agradecer a los árabes cultura traspasada. Defiende moros Marruecos, alude tratado Algeciras, dedica unos párrafos a la guerra y a las madres de los muertos en ella, y oye aplausos. Habla de mares, golfos y cabos que nos rodean; de las dunas de Huelva, las rocas de Cadiz, etc.; cita ventajas, inconvenientes, contrastes, carácter social y geográfico; aversión al campo, emigración, producción agrícola, carne, leche, vino, aceite, arroz, (por regiones) seda, esparto, minas mercurio, hierro, plomo, carbón y cobre (estar arrebatadas sagazmente Inglaterra) etc.

Dice que España podía ser jardín trabajando suelo bien, dejándolo propiedad labriegos y es casi desierto causa llevarse otros productos trabajo. Compara exportación e importación ser esta mayor, hacer España colonia Europa.

Agradece auditorio atención prestada, y recomienda otra vez abrazarse libros obtener buenos resultados. El público aplaudió, complacido, tan culta disertación.

Al ir a salir, nosotros, oímos a un caballero que se lamentaba de la descortesía manifestada por algunos socios, que habían seguido jugando durante la conferencia. Cada cual demuestra lo que es. ¿Estamos?

Mañita de hogueros

A las 11²⁰ mis no día tuvo lugar en la Casa del Pueblo, con muy poca animación. Presidió Antonio Sánchez, boguero, que explicó objeto acto. Después de efectuado habla de cambios de postura; de cultura periodística recogida 24 horas; de que la U. G. T. es el único organismo hace bien todo, incluso sostener República; extremistas, no. (¿Quién la salvó, en agosto, en Sevilla?) Mueza varias cosas y se permitió groseramente nombrar a nuestro director por su «nombre de guerra».

Moraleda, más cauto y sensato y menos pedante habló largo rato haciendo historia del gremio y enumerando las ventajas que se obtienen con decisión, entereza y oportunidad dentro de la organización. Stuchiz, escusa a Lisdardo.

Solución definitiva

Con el fin de resolver de una vez para siempre el problema del pan y trabajo para todos, han pensado los señores ministros españoles elevarse el sueldo, toda vez que con 30 000 pesetas de ministros y 12 000 de diputado no tienen ni para el dillón para el gato. Hay algunos de ellos, que han pensado inscribirse a la bolsa del trabajo, por ver si le avisan a coger aceituna para cobrar más jornal y poder comer mejor. Y aun se quejan esos malditos aceituneros!

Ayuntamiento

Sesión ordinaria 5-1-33 a las 18. Asisten 17 concejales

Se aprueba acta anterior y rectificación en Roncero, Sáez y Carrión, L. J. C. C. sufre coladura. Comisión gestora diputación avisa con sesión 2.500 pesetas destino hospital. Sáez dice, se dedique exclusivamente asunto hospital. Alcalde así lo ofrece. Se lee moción Carrión L. resolución paro obrero; la defiende su autor, intervienen Roncero, Sáez y que la estudie. Solicita socorro Juan A. de la Paz ir operarse Madrid, después de proponer Mascaraque certifique médicos necesidad operación, pasa C. H. Pasa C. G. instancia Manuel Gómez, pidiendo ocupación. Idem C. H. petición anticipo guardia Manuel Campos y otra Leocadio García pide sustitución fianzas metálicas por personales. Se lee pliego condiciones sacar subasta Gran Teatro semana carnaval. Sáez opone reparos, G. del P. encuentra caso precipitado presidente festejos, dice urgente y alcalde se enfurruña y amonтона diciendo presenta dimisión alcaldía, habla de estar harto personalismos inconvenientes, imposiciones dejarlo obrar como quisiera, intervienen Maeso, Moraleda, Roncero, G. P. G. del P. diciendo no tener asunto importancia dada alcalde; este reconoce rato malhumor excesiva sensibilidad y pasa a comisiones pliego condiciones.

P. R. y P.

J. J. C. da gracias corporación nombre reclamos comida dada 1.º de año, y trata cieno carretera Solana. Alcalde dice contar pocos guardias vigilar pueblo; espera director prisiones arregle asunto cárcel distraer tres guardias. Mascaraque dice deben descargar trabajo alcalde, los tenientes en sus distritos, J. J. C. habla de cambiar piso portales. Pasa por cemento, cargo dueños casas, y deficiencias acerar paseo Estación. Mascaraque dice tener C. F. plan a seguir. P. C. F. lo define. Roncero habla de evitar ciertos trabajos a calde, y sugiere se reúna comisión municipalizadora alumbrado público. Alcalde dice se convocará. Tras unos ruegos de Carrión L. y Maeso y relación alcalde existencia fondos municipales acaba sesión a las 19'45.

Sesión extraordinaria 10-1-33, a las 18 20, 16 concejales

Se aprueba acta anterior. Dase cuenta dimisión presentada F. de S. de alcalde, dice no tener condiciones cargo, y estar cercado minucias personalismos, ilusiones perdidas amargura, desengaños, etc. Se acepta dimisión después intervienen Roncero, Cobos, Carrión L, Sáez y Maeso y se acuerda que día 12 a las 11 horas celebren sesión extraordinaria nombramiento alcalde. Fin 18,45.

Sesión extraordinaria día 12 a las 11 30. 17 concejales más público.

Se aprueba acta anterior. Se procede a nombrar alcalde y resulta nombrado Cobos por 12 votos contra ocho en blanco, que supusieron se depositaron dobles. Cobos ocupa presidencia y da gracias y se ofrece a todos.

Gallego habla de dimitir y queda sesión siguiente.

Sesión ordinaria 12-1-33 a las 18, en 1º-13 concejales—poco público.

Lectura y aprobación, acta anterior. Se acuerda autorizar agente en C. Real sobre 2,500 pesetas concedidas hospi-

tal. Lectura cuentas ingresos por administración durante pasado mes diciembre (solo del impuesto de fachadas y canales se han recaudado 29.032 pesetas con 23 céntimos) Se aprueba informe C. H. (voto particular Roncero) sobre instancia Leocadio García, admitiendo fianza personal total en parte, y otros sobre casas insalubres y socorro pedido por enfermos pobres, Ulpiano Fernández y Gabriel Callejas, concediéndolo si médicos certifiican necesidad y son beneficencia. Instancia Pedro Serrano y veintiseis firmantes más, denunciando suciedad abandono mesas mercado. Pasa estudio síndico. Otra vecinos calle Toledo (unos cincuenta) rogando plantación árboles. Pasa C. F. petición Sáez. Pasa C. H. petición anticipo tres mensualidades Sr. Maroto. Informe C. G. sobre petición plaza Manuel Gómez. Infante se queja de que para asistir reunión C. G. se le avise tres o cuatro horas antes. (Alcalde confunde dos veces *premura* con *premura*) Informe C. G. sobre pliego condiciones subasta teatro carnaval, se aprueba con pequeña modificación. Mil pesetas y fianzas.

P. R. y P.

G. del P. pregunta que hay sobre secre nombrado. Alcalde dice no saber nada. F. de S. da explicaciones. Acto seguido empieza el desarrollo de una comedia muy bien estudiada y ensayada. Maeso plegando motivos de salud dimite cargo segundo alcalde; pero no le estorba la *informada* para ocupar el tercer lugar. Gallego alegando la mar de ocupaciones dimite el sexto lugar, la presidencia de la comisión de I. P. y la delegación de matadero; pero no le impiden pasar al segundo puesto y solicitar con anterioridad la presidencia C. H. que es de las más trabajosas. F. de S. deja la presidencia por molestia y cansancio, y no le dificultan para pasar al sexto lugar y encargarse de la C. de I. P. etc. etc. L. C. se encarga delegación matadero y aquí no ha pasado nada. F. de S. pide obsequio jóvenes intervienen representación Rosa del Azahar beneficio comedior caridad y se acuerda concederlo. Y tras unos ruegos sin importancia se levanta la sesión a las 19 30.

Intolerable

Sería cosa de averiguarse e impedir lo que llega a nuestros oídos, de ser cierto. Según dicen, el director del Banco Hispano Americano, molesto desde que su hermano *dimitió* la secretaría de este Ayuntamiento está haciendo alarde de clerical y antisocietario. Tiene en su despacho un símbolo beato, y ha obligado a los operarios a sus órdenes a darse de baja en la Sociedad de empleados de Banca y Bolsa. ¿Será posible que esos operarios hayan sido tan... tan débiles?

Aplausos merecidos

EL CAUTERIO SOCIAL los dedica entusiastas a los barberos Francisco Pedraza y Pedro Moreno. Cifras que tuvieron las peluquerías abiertas todo el día de Reyes, y a Bernardo Rodríguez que con sus *debut* se ganó un *trofeo*. H. y que ir contra los festejos clericales y moráquicos, que sólo proporcionan gastos y aversión al trabajo.

Que los... premien

Ha sido censurado ácremente en el Congreso por un diputado burgués, el actual gobernador de esta provincia, porque no ha mandado fusilar a todos los que huelen a socialistas y mayormente a los que intentaron roturar una finca que entre Villanueva de la Fuente y Alcaraz, tiene un acaudalado. ¡Ahí es nada! Queremos hacer producir a una tierra estéril. ¿Serán canallas? ¿No es mejor que produzca insectos que cereales? Pobres insectos ¡Bandidos! querían destruir el *trabajo* que el señor Frías y sus arpepaños habían invertido en *construir* la tierra, con sus propias manecitas. Hace unos años esa tierra era agua y plomo y con paciencia y trabajo ellos la han vuelto tierra laborable; y cuando está en plena producción van esos labriegos con sus yuntas a *hundirle* la finca.

Que los maten hombre; que los maten a todos.

Ruido de campanas

Nos dicen que ahora van a prohibir los nuevos alcaldes que toquen las campanas de la iglesia antes de las ocho; que después pagarán por tocarlas y que particularmente el toque a difuntos o entierro, se prohíbe terminantemente para no asustar a los enfermos aprensivos, precipitándoles la muerte. Celebraremos que así sea y aplaudiremos imparcialmente.

Visto y oído

Pasábamos un día por la calle Bataneros de Valdepeñas, cuando vimos salir una mujer joven, desgreñada, corriendo y gritando: «*Cavallos ebandidos* ¡grauaja! ¡mal hombre!» Y se metió en casa de un veterinario, fronterizo.

Al mismo tiempo, pasaba un pobre leñador de Torrenueva con una carga de leña; y llegándose a la puerta por donde acababa de salir la joven, gritó fuertemente: «*¡Leña secal* ¡leña secal!» Una señora que iba detrás de nosotros, se echó a reír y dijo: «*¡Vaya oportunidad!* Ya le ha dicho al marido, sin darse cuenta, el tratamiento que ha de emplear con su mujer».

A nosotros nos chocó el caso y lo referimos.

AVISO

Por falta de espacio, sentimos no poder publicar hoy un trabajo de la Casa del Pueblo, en Madrid.

Tribuna Libre

Lo dudamos

Nos comunican de Membrilla que con motivo de los sucesos pasados, pudo suceder allí algo parecido a lo de Castiblanco o Arnedo; pues la Guardia Civil separó del público a un joven de la localidad, y con voces y gestos descompuestos provocaba a sus contrarios a que fuesen a apoderarse de él. Nos parece incierta la noticia, porque de ser verdad más perjudica que favorece a los guardias, y al principio de autoridad.

EN DEFENSA PROPIA

No ofende el que quiere sino el que puede

En el número de este simpático periódico, correspondiente al 7 de Enero, leímos un artículo firmado por un sujeto apellidado Jiménez; y sin ser nuestro ánimo contestar, lo hacemos para contestarle a ese insecto, la falta de veracidad de su escrito, y por el solo hecho de evitar el comentario (del que calla otorga).

En uno de sus párrafos hace resaltar que fué testigo presencial del hecho a que en su citado artículo alude; que afluyó a su cerebro toda la sangre de su ser, y que de buena gana la hubiera emprendido a bofetadas; y nosotros preguntamos:

¿Es que tiene cerebro el firmante? ¿Podiera ser la sangre que le afluyó, la que poseen los nabos? ¿No se daría el mismo de bofetadas como los idiotas tiran las piedras a sus tejados?

Nosotros le invitamos (y no repetimos su apellido porque nos repugna) para demostrarle en el terreno que quiera que son inciertas cuantas manifestaciones hace en su artículo.

Pues lo que a nosotros nos consta que de las chicas que cita, especialmente una, le afecta directamente, ¿Cómo constió los agravios que indica, pudiéndolos evitar, SO PANOLI..?

Advertimos al firmante, que no podemos tomar en consideración esas frases que nos ofiende, por el hecho de considerarlo un ser desgraciado; y estos seres, no pueden ofender nunca; limitándonos única y exclusivamente a compasión.

Francisco Jiménez y Andrés Albuende Manzanar, s.

Desde Solana

Un médico enfurecido contra un régimen libre

¿Sabéis lectores de EL CAUTERIO, quién es este matasanos? Pues nada menos que un estudiante arrependido de la clericalia, que se ha desatado en impropiedades contra la clase trabajadora de este honrado pueblo, diciendo que los patronos están pendientes de una banda de ladrones y criminales, y hasta insinuando que por la profesión que ejerce podría vengar a su padre político de la aceituna que le han quitado. Y yo digo: ¿Es que no sabe ese mediquillo que si los trabajadores se han permitido coger aceituna ha sido porque los patronos los habían condenado al hambre? Y ¿no sabe ese galeno que se asegura que todo ha sido una estratagemata para deshonrar a la Casa del Pueblo? ¿No sabe ese acortado enemigo de la República que los más ladrones de Solana son ellos, que después de robarles a los trabajadores el trabajo, quieren robarles hasta la existencia? ¿No piensa ese mal médico que si los obreros tomásemos en cuenta sus injurias lo dejaríamos en condiciones de tener que inscribirse en la Bolsa del Trabajo?

Yo, como vicepresidente de la Agrupación Socialista local, le digo a ese individuo, que si con sus talas manifestaciones quiere hundir la Casa del Pueblo y al partido socialista local no lo conseguirá; porque pese a quien pese, estamos dispuestos a defenderlos a la vez que a la República hasta dentro de la última gota de sangre.

EUSEBIO NARANJO

Solana, 1933.

Imp. «Vida Nueva» Herrera-Puertollano

¡Fuego, fuego!

—¿Por qué corres tanto, Bruno?
—Huyes, o te vas al Tercio?

—No Blas, que voy al comercio calle Mamfiesto, unc;
allí, sin recelo alguno,

compro a **Santiago Ruiz Cuevas** tejidos y cosas "Nuevas"; pañería de provecho, y por "poco", un traje hecho, mejor que ese que tú llevas.



No se encuentra la lógica

Imperando la clericalia, quedó viudo un anticlerical de veras; le quedaron tres hijos; y no encontrando quien se casara con él civilmente, tuvo que arreglarse por medio de amas de gobierno, antes que traicionar sus ideas. Como es natural, ellas se marchaban o qu-daban según les convenía; pero como no había contrato, ninguno faltaba. Este viudo no visitaba las casas de prostitución, ni dió nunca el más pequeño escándalo, sin embargo era injuriado y calumniado canallescamente, por detrás, por sus enemigos políticos, borrachos, prostituidos, degenerados, chanchulleros, embusteros, traidores, ¡inconsecuentes!!



Imprenta Pacheco

Se hacen toda clase de impresos
Material para escuelas
LIBROS RAYADOS
PLUMAS

Toledo, 12. — Teléfono, 35
Manzanares

Sección de anuncios económicos

Con el fin de ser útil a la población en todo lo que pueda, a la vez que se procura un elemento de ayuda para su sostenimiento, EL CAUTERIO SOCIAL publicará una sección de anuncios económicos que no excediendo de diez palabras, se cobrarán a cincuenta céntimos el peseta cada uno. De este modo encontrará más fáciles el que tenga que vender o comprar algún objeto no bicéfeto, muebles, máquinas, etc. así como el que necesite ocupación u operarios; el que tenga casas por alquilar; el que necesite vivienda; el que tenga que comprar o vender casas, bancales, viñas, olivares etc.; hallazgos y pérdidas, y cuantas cosas tengan cabida en un periódico semejante.

Almacenes miedo anunciarse CAUTERIO SOCIAL. Razón muchos comerciantes e industriales.	Vendo bidones calentador agua; estufa grande baratísima.	DISPONIBLE
Cultura esmerada, tabernas, bares, salida Membrilla, garitos ocultos, etc.	Razón aquí.	DISPONIBLE
DISPONIBLE	Se hacen aparatos para acallar hambre obreros parados. Razón inconvertibles y panadero hambreados.	Diputados, ministros, altos cargos ceden sueldo enero y febrero remediar hambreados.

Andrés López Craviotto

Constructor de aparatos de destilación y rectificación de — alcoholes —
Alambiques para licores, ron, coñac y vinos farmacéuticos,
Filtros para vinos "Sin Patentes"
Planos y presupuestos a quien lo solicite.
Carrtera a Solana, 12
TELEFONO, 70
MANZANARES
(C. Real)



Se han perdido unos cuacos

¡Cú, cú, cú...!

En un taller donde se hace mucho ruido, y que los duendos se tienen por anticlericales (aun que se han casado en la iglesia y tienen los hijos bautizado) cuentan, que, al venir la República (ellos han hecho bien poquito por traerla, pero ahora...) cuando llegaba una fiesta clerical y les convenía trabajar decididamente con zalamería a los obreros: «vamos a trabajar hoy para que rabien los beatos», y ahora, que no tienen mucho trabajo llega el día de Reyes, día antirrepublicano, y lo celebran como si tal cosa, mandando parar a los obreros. ¿Qué tal? Así dá gusto. Viva la consecuencia. ¡Por algo les estorbaba el Tío del Sebl!



¡Obreros, atended!

La Biblioteca Plus Ultra. Torrijos 18, Madrid, que dirige el camarada Mauro Bajatierra publica unos folletos interesantes para la clase obrera, y una serie de cuentecitos morales de suma utilidad para los niños, y... para muchos mayores que son peores que chiquillos. Por 15 y 20 céntimos, se adquiere cultura para no extralimitarse sin éxito y seguridad.

PARTE FACULTATIVO
Día 21 - 1 - 33 a las 23.59.

Hemos estado unos instantes con la certera en mano, dispuestos a firmar la delación del deslustrado CAUTERIO SOCIAL; pero *degradadamente* ha sido un largo colapso, (Colase, no) que ya ha pasado, siguiendo de una reacción asombrosa, desconocida por la ciencia médica. Además nos dice el sinistre enfermo, que ha adquirido la propiedad de autogestionarse, llevando su hipnotismo a ver y oír lo que ha pasado y pasa alrededor de ciertos sujetos de la localidad. Nos ha mandado vendarle los ojos; ha hecho algunos gestos, y se ha quedado como dormido. Después nos ha pedido un ejemplar SUYO; ha puesto la mano sobre la reseña de las sesiones del Ayuntamiento, y conforme tocaba las iniciales de los concejales decía: «¡Uf!» concejal cavernícola. ¡Fifus! concejal al dictado. ¡Uf, cavernícola! ¡Fifus! concejal al dictado. Al tocar alguna que otra, movía tristemente la cabeza y se cañaba. Por último se deshipnotizó y dijo que estaba cansado y que a otra vez revelará algo chocante. En este momento sueña con un grupo de concejales, que va a tomar órdenes, al paseo de la... de la... Estacionado se queda y no sabemos qué paseo será.

El galeno de «ab-cera»,
Acontra Moreno.

El practicante
Enlacon Cavidad.

Folleto de EL CAUTERIO SOCIAL N.º 17

DIOS

Por Francisco Suárez y Capdevila

A veinte leguas de la tierra falta el aire, y a medida de ellas nos alejamos va apagándose la luz, y va bajando el color.

No podemos salir de aquí. Y puesto que aquí hemos de vivir, hagámonos cargo con el poeta de que no es este mundo tan malo a falta de otro mejor.

Trabajemos la tierra, con mas conocimiento de lo que la trabajamos, y nos dará más y más escogido de lo que nos da. Los frutos serán mas exquisito, las flores más aromáticas. Podemos hacer un jardín, convertida en un verdadero paraíso.

La edad de oro está en el porvenir y no en lo pasado; delante de nosotros, y no detrás.

El hombre viene del animal y va al ángel; viene del instinto, y va a la reflexión; viene del infierno, y va al cielo, al cielo que será un lugar de delicias, más bello y más ameno, porque será obra de su mano.

Entretanto gocemos con todos nuestros sentidos en este momento pasajero y triste nuestro en la medida de nuestra salud.

El placer natural, justo y legítimo, acrecienta las fuerzas; en vez de enturbiarle, purifica el corazón, en lugar de envilecerle.

Seamos sensualistas de todos los goces delicados, sin exceptuar uno. Respiremos la dicha con anhelo, con ardor.

El ayuno, el silencio, la mortificación son horribles pecados. No pequéis de otra suerte, pero tan poco pequéis de éstas.

Todo por el placer, y todo para el placer.

Mas si por nuestra desventura, la desventura es la ausencia de lo bello y de lo bueno, viéremos perderse una a una nuestras alegrías presentes, o desvanecerse una a una las esperanzas de nuestras futuras, aceptemos la desgracia con corazón entero, y sepamos resistir con fuerza poderosa el cruel dolor y la fiera adversidad.

Primero sensualistas; después estoicos. He aquí la doctrina he aquí la filosofía, he aquí la Religión.

El hombre y el mundo.

El hombre fuerte, inteligente y bueno. La tierra bella y fecunda.—Los astros objetos de inspiración y de grandeza.

XVII

La tierra es como isla perdida en el Océano del Universo. No tiene más relación con las innumerables islas que pueblan el gran mar del aire y del

éter que la que resulta de su gravitación, calor y luz.

Nosotros, la humanidad, somos como Robinson que ha naufragado en ella.

Inútil que gritemos, nadie nos oye; inútil que pongamos señales, nadie las ve. El más poderoso telescopio no descubre una vela; no descubre un buque en el horizonte haciendo rumbo hacia nuestras costas.

Estamos solos, nadie viene a socorrernos.

Pues bien, en este instante solemne de abandono acudamos a nosotros mismos: imitemos a Robinson que supo con su ingenio y su trabajo procurarse lo necesario, lo útil y lo agradable a la vida.

¿Seremos menos que él? ¿Valdremos menos que él?

A la obra, hombre. Tienes instrumentos de trabajo, tienes materia de trabajo. Tienes inteligencia para bien dirigirte, tienes corazón para gozarte en el fruto de tu trabajo inteligente.

Tú lo eres todo. Tú eres principio, tú eres fin. Ocupa tu puesto, ubi a tu elevado puesto. Cuanto mas tú subiras, más bajarás Dios.

Seis los platillos de la balanza; no baja uno, sin que suba el otro. El hombre no estará arriba, mientras Dios no esté abajo. El hombre no será hombre, mientras Dios sea Dios.

El hombre es la ciencia, Dios es la ignorancia el hombre es la verdad, Dios es el error.

FIN